

Manifiesto del CGCEES por el Día Internacional de las Mujeres Rurales

MUJERES EN EL MEDIO RURAL: INSPIRACIÓN Y TRANSFORMACIÓN

Aunque, tradicionalmente, las mujeres han estado relegadas a la familia y a los cuidados, con menos oportunidades de desarrollo personal y profesional, la realidad actual es otra. En el ámbito rural, la escasez de recursos y servicios, la falta de oportunidades laborales y el propio aislamiento del medio está provocando un progresivo abandono de la población. Este éxodo afecta especialmente a las mujeres, que tienen mayor dificultad para poder desarrollar una vida autónoma y una carrera profesional en el territorio. Las deficientes infraestructuras y la escasa movilidad agravan situaciones de aislamiento y vulnerabilidad, incrementándose por el envejecimiento de la población.

La reducción de la presencia femenina en el medio, debilita el tejido social y económico de la zona y reduce las posibilidades del entorno para beneficiarse de sus capacidades y habilidades. Pese a todo, las mujeres rurales se hacen resilientes y se adaptan a la realidad, se enfrentan a mayores desafíos, pero también a nuevos retos y posibilidades de cambio y colaboración.

En ese entorno, la Educación Social tiene un papel relevante para contribuir en la construcción de estructuras de apoyo mutuo, liderazgos positivos femeninos y promoción de acciones sostenibles y respetuosas para las mujeres y el resto de la comunidad. Debemos centrarnos en el apoyo integral a la población, movilizandorecursos, incorporando un enfoque integral, no sólo para las necesidades básicas de las personas, sino para promover la inclusión, la participación comunitaria y el empoderamiento personal y grupal. Es necesario intervenir y acompañar en estos procesos, fomentando las redes de apoyo, habilitando espacios para compartir, encontrando soluciones conjuntas y creando verdades agentes de cambio en sus entornos.

En el **Día Internacional de las Mujeres Rurales**, reafirmamos su empoderamiento como herramienta transformadora e imprescindible para liderar el cambio en sus comunidades, impulsando el desarrollo rural desde una perspectiva igualitaria, inclusiva y sorora y el compromiso de los/as profesionales de la Educación Social con las mujeres rurales, de todas las generaciones, para crear un futuro en el que puedan liderar el cambio en sus comunidades, impulsando el desarrollo rural desde una perspectiva igualitaria, inclusiva y sorora.

15 de octubre de 2024

#EdusoConMujeresRurales